



(Día 14) **Imagen de Relación Humana**

La relación Gobernante-Pueblo es un desafío constante. Para aproximar más esa relación es preciso reforzar ciertas ideas a objeto que se asocien a la imagen del Presidente. Hay tres conceptos que pueden ser considerados:

- 1° **La comprensión que gobernar no es fácil**
- 2° **El Presidente necesita la solidaridad de la gente**
- 3° **Como Gobernante es sensible al dolor de sus compatriotas.**

Estas ideas, cuando son recurrentes van definiendo una actitud de compromiso más profunda con la gente que las medidas político-administrativas o la contingencia diaria, donde el Jefe del Estado aparece en un lugar distante.

**La Comprensión que Gobernar no es Fácil**

La imagen que la reconstrucción del Estado es fácil no es justa ni exacta. Contrariamente, crea una sensación negativa de "goce del Poder" que lesiona el estilo construido en la tarea presidencial de estos meses.

Por los muestreos puede verse que no existe conciencia suficiente a nivel de opinión pública, ni se ha insistido en cuanto a que la carga gubernativa, después de un régimen autoritario, no es fácil, máximo cuando se hace con dificultades heredadas, dentro de la Constitución y las Leyes. También, no es visible la tarea de obtener apoyo de mayoría para las iniciativas en el Parlamento, mantener contacto con todos los sectores y desarrollar relaciones activas y beneficiosas para Chile con otras naciones, entre otras tareas.

Este aspecto requiere de un trato didáctico, más que de queja y refuerza la autoridad con que el Gobernante demanda esfuerzo tanto a sus propios equipos, como a la ciudadanía en general.

## **El Presidente necesita la Solidaridad de la Gente**

Hay un rasgo tradicional en la relación Presidente-Pueblo, que surge a veces espontáneamente, y mueve los sentimientos más profundos de la gente desarrollando una solidaridad más fuerte que la orgánica.

Esta, se manifiesta tradicionalmente, bajo la forma de expresiones como ¡ Pongámosle el Hombro! ¡ Firme Presidente ! ¡ No Afloje ! y otras.

Tales sentimientos pueden despertarse en la actitud de señalar objetivos que el Pueblo percibe como imprescindibles. Ejemplo: **La decisión de lograr un marco constitucional democrático desde el Municipio hasta las instancias superiores del Estado**, que fue la voluntad expresada por el Pueblo el 14 de Diciembre del año pasado.

## **Como Gobernante es Sensible al Dolor de sus Compatriotas**

Los sentimientos y las actitudes del Presidente de la República de - muestran sus condiciones humanitarias. Sin embargo, la Gente debe ser recordada en forma específica de esta relación moral con aquellos afectados por circunstancias dolorosas.

Esto, es conveniente señalarlo con cierta insistencia y en ocasiones solemnes, donde debe explicitarse que **el Presidente siente con el dolor de sus compatriotas sobre todo, aquellos afectados por distintas formas de sufrimientos, tales como: la pobreza, la impotencia, la falta de oportunidades y las limitaciones propias de una democracia, donde aún no se equilibra el desarrollo económico con la deuda social.**

Santiago, 10 de Diciembre de 1990